

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Azul rosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XVI

Jueves 9 de Julio de 1914

Núm. 4.517

MADRID

El moro amigo

Se ha fantaseado un poco respecto al moro que apedreó al conde de Romanones.

Desde Villanueva, que, aludiendo a los justos reñoceros que profesa al conde de los amigos de García Prieto, dijo en un donoso chiste que con seguridad se trataba de un moro de la kábila del marqués de Alhucemas, hasta los que presentan al agresor como uno de tantos perjudicados por las combinaciones financieras y mineralógicas que Romanones tiene planteadas allá en el Rif, todo el mundo ha dicho la suya, y el suceso, por fortuna insignificante para la integridad física del jefe del partido liberal, ha sido un agradable tema que sirvió para entretener el aburrimiento de estas tardes de calor y lexitud.

Nos ha demostrado también que son muy contadas las personas que quieren el conde.

Aparte los de su familia, don Alvaro de Figueras no disfruta de afectos. Los que le deben favores no se los agradecen, partiendo del supuesto de que Romanones jamás puede obrar con desinterés y altruismo y que, por dicha nuestra, no necesitamos ni tememos al endiablado prócer; nos reímos de sus cosas.

Los españoles de la generación actual están divididos en dos castas: los que temen al conde, y los que se ríen del conde, ó sea españoles de cuarta y españoles de primera clase.

La pedrada del moro fué un motivo de coincidencia entre las dos castas: esta vez nos hemos reído todos, y las chirigotas más vanos han partido precisamente de los amigos del conde.

En un corro de liberales fué donde dimos contra la especie malévola de que el moro agresor era un cristiano renegado, de la provincia de Guadalejara, que, huyendo de la tiranía caciquista de Romanones, había buscado un refugio en el Rif. Allí vegetaba el hombre, huérfano de dichas, pero libre de odios, cuando quiso en mala ventura que viese pasar la caravana del conde.

Le reconocería enseguida: es la de don Alvaro una figura de las que no se desdibujan jamás, y menos para el que haya tenido la desgracia de padecer bajo su férula.

Al verlo, el pobre hombre cayó de coraje. ¡También aquí, ni en el Rif, estamos libres de tu ominosa tutela!—diría en un arrebatado de desesperación—; y, sin saber lo que hacía, tiró al conde lo primero que tuvo al alcance de sus manos, una piedra, como lo habría disparado un obús, si los campesinos rifeños dispusieran de artillería.

Fué un arrebatado disculpable de zirada protesta que, seguramente, las leyes moricas, que son más benévolas y humanas que las nuestras atenuarán. En España, y en época liberal, arrojar una piedra contra Romanones representaría contraer méritos para ir á presidio por toda la vida; en el Rif es posible que á ese individuo ni siquiera le castiguen, y si conociesen al conde como lo conocemos aquí, hasta le darían un premio.

Y volviendo al tema de la naturaleza del agresor de don Alvaro, nuestra opinión es la de que aún cuando no se tratase de un cristiano renegado, procedente de Guadalejara, por su acto nadie le puede disputar la calidad de moro amigo de España.

Ciriaco Ventalló.

Nido en el muro

Dióle á un ave recóndito seguro, para ocultar su nido cuidadosa, la huella de una bala rencorosa que en viejo asalto rebotó en un muro.

Tejió el amor su idilio y su conjuro sobre pluma caliente y generosa, y una banda de pájaros graciosa salió cantando del recinto obscuro...

Y escrita en la muralla eternamente quedó del mal la cándida demencia; amagar exterminios, inclemente, para lograr tan sólo, en su impotencia, preparar, como siervo diligente, lecho al amor y albergue á la existencia.

¡Salve á tu rastro, bala silbadora que heriste con insólita fiereza y del alma en la erguida fortaleza me dejaste tu huella vengadora!

Hoy ya no te maldeciré ni te implora el clamor de mi trémula flaqueza, y contemplan mis ojos sin tristeza tu señal iracunda y destructora;

que, á ejemplo de los viejos torreones, pondré sobre la huella dolorida blando lecho de olvidos y perdonos;

y haré salir del fondo de la herida, como pájaros nuevos, mis canciones, que entonarán el himno de la vida.

Alberto L. Argüello.

Colegio de Religiosas Concepcionistas

DE LA ENSEÑANZA

Las Religiosas Concepcionistas de la Enseñanza, establecidas desde hace años en la villa de Pozoblanco, han adquirido una hermosa finca que tiene inmejorables condiciones higiénicas en la calle Mesón, número 12, que además de los hermosos patios que tiene la referida finca, han adquirido también los solares contiguos á la misma, destinándolos todo para la amplitud de su misión á la educación cristiana literaria y social de las niñas.

Todas las clases corren á cargo de las religiosas, así como la vigilancia y dirección de las educandas en todas ocasiones.

Comprende su educación tres partes: 1.ª Religión; 2.ª Literaria, y 3.ª Social. La Religión, no hay que decir la gran importancia que á esta parte se dá, así que además de la explicación del Catecismo, avisos y sermones, tienen según las épocas del año, prácticas piadosas que van formando el alma de la infancia.

La literaria abraza las asignaturas propias de las niñas y con la extensión suficiente, tanto como los más adelantados establecimientos.

La social, abraza la explicación de aquellas reglas y prácticas conforme á las exigencias de la buena sociedad. Siendo las clases de adorno verdadero complemento de la educación y de gran importancia en la actualidad pueden las niñas recibir en este colegio lecciones de francés, música, dibujo y pintura.

El año escolar empieza el 15 de Septiembre y termina el 30 de Junio. Les notas mensuales y la inscripción en el cuadro de honor, los premios y distinciones y otros ingeniosos medios, estimulan á las niñas á la aplicación, al estudio y al cumplimiento del deber.

Se reciben niñas internas, medio pensionistas y externas.

Si desean más pormenores dirigirse á la Superiora del indicado Colegio. 19

F. Guijo

DENTISTA
Calle Gondomar
Donde está la fotografía

agolpábanse en su espíritu lúgubres imágenes.

Placiale colocarse en aquél sitio á la hora en que cae el crepúsculo de la tarde, siguiendo el movimiento de la gente que pasaba y repasaba por la calle, observando á las personas que se asomaban á las ventanas de las casas de enfrente, preguntándose si aquellas habitaciones estarían tan solitarias como la suya, y si aquellas personas se sentirían más acompañadas viéndola sentada en aquel sitio, como ella con sólo verlas asomarse.

En uno de los tejados había una fila sinuosa de chimeneas; con frecuencia, al considerarlas atentamente, habíanle parecido otras tantas caras diformes que le acechaban con torvo ceño y miraban al cuarto de reojo; así que se alegraba cuando creía la obscuridad y quedaban envueltas en las tinieblas, aunque, por otro lado, la entristeciese que llegasen á encender los faroles de la calle, porque entonces era muy tarde, y dentro de casa todo quedaba en tinieblas.

En esos momentos volvía la cabeza y recorría con los ojos la habitación para

Letras femeninas

AUTOBIOGRAFIA

I

Española y Montañesa

Si, como dijo un gran poeta, las obras del artista son fragmentos de una confesión general, todo aquel que buscase con espíritu fervoroso y zahorí las huellas de sus amores prodigiosos, hallaría en sus libros, mejor que en sus personas, los resortes de esa vida interior, densa y callada, que sube del corazón á la pluma en los momentos de plenitud y soledad. Pero al lector agudo y curioso no le satisficieron estas confesiones recatadas á voces en el misterio de los símbolos literarios; pide calar más hondo en la persona del artista, sorprender sus confidencias, inquirir sus secretos y conocer, no sólo su estampa física sino también los rasgos de su semblante moral. De aquí la boga creciente de la literatura íntima y biográfica, de los epistolarios, memorias y autoconfesiones; la avidez, no siempre discreta, del público, y la exhibición, no siempre pudorosa de los escritores. Pues si el artista es una mujer, suben de punto la curiosidad y el riesgo: ¿qué diría una mujer en letras de molde, hablando de sí misma, que no parezca presunción, coquetismo ó disimulo? Maestras en estas artes diz que somos las mujeres, según los datos de psicología vulgar; y esto lo afirman, por lo común, quienes por otra parte jamás nos perdonan el pecado de ser sinceras...

Imaginen, pues, mis lectores, la perplejidad y confusión que me agobian, cuando invitada amablemente, he de trazar mi propio retrato. Que el ser yo misma, según el verso de D. Francisco de Quevedo, original, pintor, pincel y copia es harto peregrino y riguroso para quien siempre estuvo en el rincón de su hogar, escribiendo silenciosamente al margen de la vida cotidiana.

Muchos suponen que el escribir para el público es oficio de gente inquieta y danzadora, incompatible con las obligaciones y placeres domésticos. Y aquí viene como de perlas mi primera confesión. Soy española de las antiguas de España, de las que supieron mover y unir la escudilla y el laúd, la rruca y la pluma, lo sublime y lo vulgar. Y soy española dos veces, pues tuvo mi cuna en la vieja Montaña de Santander, en el mismo barrio donde vino al mundo Sotileza. Todas estas circunstancias que puedo declarar aquí con legítimo orgullo, el ser por mi fortuna española y montañesa, cristiana de abolengo y de fé, y además esposa y madre, con profundas vocaciones de artista, explicarán de sobra mi naturaleza y condición.

Hice versos con el alma antes de poder escribirlos con la pluma; vi, desde muy joven, la triste realidad de las cosas; padecí mucho, que esto es vivir; mezclé las rimas con las lágrimas; y en tan duro aprendizaje, sin otros libros que la experiencia, me ensayé como periodista de los muros de mi hogar, llenando de cuentos, crónicas y versos las columnas de muchos periódicos. Sin abandonar esta penosa y á la vez atractiva tarea, di á la estampa los primeros libros: «Mis flores», versos que trascendían al aroma de una triste juventud; «Trazos de vida», cuentos y apuntes del natural; y una breve narración, «La ronda de los galanes». Pero todas mis inclinaciones y mis gustos me llevaban al campo de la novela cuya amplitud y modernidad atraen á los espíritus que tienen algo de poetas y observadores. Mi primer ensayo de este género «La niña de Luzmel», tuvo tan hospitalaria acogida que arraigó definitivamente mi vocación de escritora. «Despertar para morir», novela publicada en la popular Biblioteca Renacimiento, me abrió nuevos e inesperados horizontes, y «Agua de nieve», mi penúltima producción, corre con singular fortuna por España y América, merced á la indulgencia de los críticos y lectores, que acaso vieron en mi humilde libro toda una vida de esfuerzo, de lucha silenciosa y rosigada bajo las eternas lumbres del ideal y de la fé.

Concha Espina de Serna.

EL DEFENSOR se vende en Madrid en el kiosco de «El Debate», calle de Alcalá, (frente á las Calatravas).

ceriorarse de si todas las cosas estaban en su sitio, si no se había movido nada; y después, mirando de nuevo á la calle, veía á veces un hombre que pasaba con un ataud á la espalda y otros dos ó tres siguiéndolo silenciosos hacia alguna casa donde había algún muerto. Nell se estremecía... porque aquel triste espectáculo presentaba de nuevo á su recuerdo, con una multitud de pensamientos lúgubres y de temores, las facciones alteradas y las extrañas maneras del anciano. ¡Si fuese á morir su abuelo!... ¡Si de repente le hubiese acometido algún mal y no hubiese de volver nunca vivo á su casa! ¡Si una noche entrase, la besase y la bendijese, como de costumbre, y después que se hubiese quedado dormida y estuviese soñando con alguna grata visión, sonriendo quizá en medio de sus ensueños, él se matase, y la sangre del abuelo corriese... corriese... hasta el umbral de la alcoba de su nieto!... Estos pensamientos eran demasiado terribles para que Nell se detuviese en ellos, y á fin de desahogarlos recurría de nuevo á la calle, menos animada ahora por los pasos y cada vez más sombría y silenciosa.

Secretarios de Ayuntamientos

El proyecto de constitución del Cuerpo de secretarios municipales leído en el Congreso por el ministro de la Gobernación, Sr. Sanchez Guerra, contiene un solo artículo.

Se autoriza al Gobierno para firmar el reglamento porqu: deberán registrarse dichos funcionarios.

Para ingresar en el referido cuerpo será necesario acreditar conocimientos con relación al lugar donde se vaya á ejercer la profesión y el número de vecinos que haya en la población.

La escala de sueldos será desde quinientas á doce mil pesetas, ateniéndose al vecindario de la ciudad.

El sueldo aumentará cada dos años.

Los exámenes para la primera categoría se efectuarán en Madrid y los de segunda categoría en las audiencias territoriales.

Los Ayuntamientos de escaso vecindario podrán agruparse para el nombramiento de un secretario que sirva á la vez á varios pueblos.

La separación de dichos funcionarios será mediante la formación de expediente, contra el que cabrá el recurso gubernativo.

Se garantizan sus destinos á los actuales secretarios, siempre que acrediten los conocimientos que se exigen con relación al pueblo donde ejerzan.

Crónica barcelonesa

La famosa leyenda

No nos extraña el concepto equivocado que se han formado de España los extranjeros, cuando en nuestra misma nación se tiene una idea muy errónea de lo que es Barcelona y de lo que son su vida política y su vida social. Para los extrañeros, España es solamente el país de los toreros y de las Manolas; para una gran parte de los españoles, Barcelona es una gran ciudad en donde no se puede vivir con tranquilidad ni sosiego, por cuyas calles andamos los políticos á tiro limpio y con los pañales al tiro.

Aquí según muchos anécdotas y desacreditamos á un gobernador cada tres meses, cada quince años matamos á un obispo, y cerramos la pólvora un poquitin todos los días, de su lo en el arroyo una pajarita estela de sangre.

¡No hay tanto, señores! Aquí hay una vida política y social muy intensa, que no pueden comprender los que no la han vivido ó han palpado de cerca. En una ciudad como Barcelona, donde se maneja un contingente obrero tan importante, por fuerza los conflictos sociales han de plantearse incesantemente y la vida política adquiere forzadamente una agudeza á que no están acostumbrados los que viven en un estado deplorable como el nuestro ó en la agradable monotona de una ciudad de tercer orden. Aquí hay vivas que corren y se agitan en los frecuentes puestos del obrerismo inconsciente; aquí hay relectores del pueblo á sueldo que fatalmente vienen obligados á hacer su pequeña revolución todos los días. De lo contrario habrían de coger el garlopin ó el martillo para procurarse el cocido.

Que aquí no pasen los católicos ó los mauristas celebrar un acto público ni las consabidas carreras ó sin murga, más culpa de ello tienen las autoridades gubernativas que los mismos radicales. Estos tienen casi por oficio exclusivo el

Cerrábanse las tiendas y empezaban á brillar luces en las ventanas de los pisos superiores, anunciando que los vecinos iban á acostarse. Esas luces disminuían por grados y desaparecían ó eran reemplazadas por lamparillas nocturnas. A no mucha distancia quedaba aún alguna última tienda que proyectaba sobre la acera un resplandor rojizo y parecía animar y hacer compañía. Pero cuando á su vez quedaba también cerrada y apagada su luz, todo permanecía lóbrego y callado, excepto cuando resonaban sobre las losas algunas pisadas extraviadas ó cuando un vecino retrasado llamaba con fuertes golpes á la puerta de su casa para despertar á su familia dormida.

Sólo á tales horas de la noche, y rara vez antes, era cuando la niña cerraba la ventana y bajaba despacio la escalera, pensando en cuál sería su terror si alguna de las visiones infernales que tantas veces se mezclaban á sus sueños la saliese al paso en el camino, haciéndose visible por alguna extraña luz interior. Pero esos temores se desvanecían á la vista de una buena lámpara que iluminaba con su luz tranquilizadora el ámbito so-

perbarbar el orden, sea como sea; si se lo toleran las autoridades amparándose espesiosamente en el respeto debido á todos los ciudadanos, mejor que mejor. Pero yo creo que si la autoridad una sola vez castigara de firme al que vaya á perturbar el acto legal del adversario, se acabaría para siempre con la inculta costumbre de mover zangata en todos los actos políticos ó de carácter social que se celebran en Barcelona.

Juan M.º Roma.

NOTAS DE HACIENDA

Se ha concedido un mes de licencia al oficial quinto de la Intervención de Córdoba don Ramón Romasanta.

El administrador de Contribuciones don Luis Salcedo ha quedado encargado de la Delegación interinamente.

Se ha concedido el retiro para Puente Jemil, con 2250 pesetas, más 750 por una cruz del Mérito Militar, á Joaquín Contreras Gil.

Noticias militares

A incorporarse.—Se ha despedido el teniente don Carlos Hernando que marcha á Melilla á incorporarse á su destino.

Visitas.—Esta tarde ha visitado el gobernador militar la Zona de Resolución, el 2.º Grupo de ferrocarriles, la Comandancia de Ingenieros, la casa del Puente, El cueto militares y Esteta de desinfección, con asistencia de la Junta de edificios.

Sobre un libro

Resumen crítico

No tenía razón el inolvidable Valentín Gómez, cuando hablando del fruto de su labor literaria, decía á su amigo y compañero el ilustre polígrafo don Angel Salcedo.

—Desengáñate, Angel, á mí no me hará caso nadie, por la sencilla razón de que yo mismo no me hago caso... Y á tí te pasa lo mismo.

No tenía razón, aunque con su singular humorismo tratara de pintar el carácter de ambos. No eran hombres de esos que saben darse importancia, sino de los que, humillemente, tratan de disimular su verdadero valor.

La importancia positiva la tienen sus obras; por eso á Valentín Gómez le hicieron caso, por eso don Angel Salcedo, á pesar de su carácter sencillo, llano y sincero, enemigo de toda pose solemne y artificiosa (ó no todo hombre de verdadero mérito y sólido talento) se impone por sus obras.

Su inmensa labor de literato cultísimo le ha llevado á la Academia. Su obra periodística excepcional le ha conquistado un éxito definitivo.

Sus trabajos de historiador, de crítico conienzado, de narrador ameno, le han hecho recorrer el camino del éxito más completo y más justo.

Acabo de leer su último libro *Resumen Crítico de Historia de España*, recientemente publicado—y este libro, fruto de una inmensa cultura, de una laboriosidad incansable, de clarísima inteligencia, de un espíritu elevado, amplio, sereno, sutil, constituye la obra crítica más trascendental, más desapasionada, más completa y equilibrada de cuantas, de su género, se han hecho hasta hoy, en nuestra patria. Obra de grandes sin tesis y de profundísimos conocimientos, en la que el historiador presenta en amplios cuadros los principales acontecimientos de nuestra histo-

segado y familiar de su alcobita. Después de una ardiente plegaria regada con lágrimas por su abuelo, por la vuelta del reposo, de la paz del espíritu y de la felicidad de que habían gozado juntos otras veces, reposaba la cabeza en la almohada y se dormía arrullada por sus sollozos; pero con frecuencia se despertaba sobresaltada antes de que volviese la luz del día, para prestar oído á la campanilla y responder á la llamada imaginaria que violentamente la despertaba.

Una noche,—era la tercera después de su entrevista con la mujer de Quilp—el anciano, que había andado mal y abatido todo el día, anunció que no saldría de casa. A esta noticia brillaron los ojos de la niña; pero al fijarlos en el semblante lánguido y fatigado del viejo, su alegría se desvaneció.

—¡Ya han transcurrido dos días! murmuró éste. ¡Dos días enteros han pasado, y ninguna respuesta! Pero Nell, ¿qué te dijo?

—Exactamente lo mismo que yo le conté á usted abuelito.

—Es verdad, dijo débilmente el anciano. Sí... Pero, repítemelo, N. II. Mi cabeza

FOLLETIN DE «EL DEFENSOR» 33

LA TIENDA DE ANTIQUEDADES

— POR —

Carlos Dickens

placentera. Pero ahora los cuartos eran más que nunca fríos y sombríos; y cuando ella abandonaba su pequeño retiro para ir á pasar largas horas de tedio sentada en una de aquellas habitaciones, se quedaba silenciosa é inmóvil como los objetos inanimados que la rodeaban, y se sentía sin ánimos para despertar con su voz los ecos ya velados por un largo silencio.

En uno de aquellos cuartos había una ventana que daba á la calle. Allí permanecía la niña sentada, sola y pensativa, á la caída de muchas tardes y frecuentemente hasta muy entrada la noche. Ninguna ansiedad es comparable á la del que vela y espera; y así en esos momentos

ria, enfocándolos en su «verdadera luz», ilustrándolos con el acabado estudio de las costumbres, del estado social, de la vida política y el ambiente de cada época, anotando en vigorosas pinceladas el rasgo característico de cada civilización y el desarrollo de las artes y de la literatura.

Las grandes figuras de nuestra historia están concienzudamente estudiadas. La semejanza moral de Felipe II—por ejemplo— parece dibujada con la seguridad en el trazo, la fuerza de la verdad, y sobriedad en las líneas que caracteriza a los retratos de Velázquez.

Ante nuestros ojos surge el austero semblante del monarca español sin los rayos apasionados de los que, impulsados por la pasión ó el odio, desfiguraron la regia faz del soberano. «Grave y benévolo» dice oyendo con tanta atención á todos y respondiendo con palabras muy estudiadas y pocas, acompañadas de una ligera sonrisa.

«No ha habido rey que se haya aplicado como este al despacho de los negocios; lea por sí mismo los papeles que le presentaban sus secretarios, los dictámenes de los consejeros y todo lo anotaba marginalmente. Había tomado de su padre la costumbre de deliberar maduramente las cosas; pero exigiéndola, difería, á veces, meses y años los acuerdos. No tuvo nunca primer ministro y le agradaba que sus consejeros sostuvieran opiniones encontradas para de este modo conocer el pro y el contra de cada negocio.

Felipe II fué un político que encarnó sus acciones á un ideal de orden moral, cual es el triunfo de la causa católica en el mundo, creyéndose con especial misión divina para tal empresa; tuvo gran entendimiento y procuró acertar en todo, aunque no siempre lo logró».

A él aparecen las semblanzas del Emperador Carlos V, de los Reyes Católicos, de Alfonso el Sabio, de Don Pedro I y demás figuras importantes de nuestra Historia.

Tiene este libro una parte importantísima que le da doble interés. Me refiero á la historia contemporánea que comprende desde 1833 hasta fines de 1912. Desde la muerte de Fernando VII hasta la muerte de Canalejas. La agitada silueta de nuestra época revolucionaria, los grotescos y trágicos incidentes de la Gloriosa, la guerra de Africa, las luchas carlistas, el doloroso desastre colonial, todo está escrupulosamente historiado; y las figuras de Espartero, Narváez, O'Donnell, Prim, Castelar, Cánovas, Sagasta desfilan por las páginas de los Anales contemporáneos, mostrando cada una su verdadera personalidad y la influencia que ejercieron en su época.

R. Ibañeta el historiador todo el movimiento literario y artístico de esta última etapa, el desenvolvimiento de las ideas, el desarrollo de la prensa; se ocupa de la consagración de los grandes escritores y poetas del siglo XIX y principios del XX, de los éxitos teatrales y de la evolución de nuestro arte pictórico.

Es en suma un libro que debe ocupar un puesto, no en la Biblioteca, sino en la mesa de trabajo de todos los periodistas contemporáneos. Un libro que debe ser conocido por todos los españoles que se precian de cultos. Su lectura destruirá muchas preteritias, destruirá muchas y muy funestas leyendas que aún hoy es el espíritu de nuestro pueblo y restablecerá, noblemente, el imperio de la verdad.

Luis León.

Letanía Religiosa

Santo de mañana
San Genaro, y comp. mrs.

Jubiléo circular

Mañana, en el Convento de Capuchinas, por doña Brígida Molina, por su esposo.

San Hipólito.—Se hará el ejercicio del Mes de San Ignacio todos los días del mes en la Misa de ocho.

Mañana octavo día de solemne novena al Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana á las ocho, Misa con Expiação y Comunión reparadora. A las nueve, Misa cantada del Jubileo extraordinario. Tarde. A las seis y media, Exposición de S. D. N.ª, Estación Mayor, Santo Rosario, Letanía cantada, Lectura de la Novena, sermón que predicará el Reverendo Padre Mariano Ayala, S. J., Motete, Reserva y Respuesta.

El Excmo. Prelado ha concedido 50 días de indulgencias por la asistencia á cada uno de dichos actos.

La Comunidad de mañana corresponde á los turnos 15 y 16 de caballeros y 88 al 100 de señoras. El jubileo de este día lo costea la Condesa de Cárdenas.

San Cayetano.—Mañana cuarto día de novena en honor de Virgen del Carmen.

En la misa de seis se rezará el Santo Rosario y se hará el ejercicio de la novena. Se aplica á los cofrades asistan con el escapulario.

Los Dolores.—Mañana tercer día de novena á la Santísima Virgen del Carmen en la misa de nueve. El domingo durante la misa de las diez y media.

Santa Marina.—Mañana primer día de novena en honor de la insigne mártir Santa Marina de Aguas Santas, titular de dicha parroquia. Durante la Misa de ocho se rezará el Santo Rosario y se hará el ejercicio de la novena.

Ermita de Ntra. Sra. de la Candelaria.—Mañana estará expuesto S. D. M. en forma de Jubileo en esta Ermita en sufragio por el eterno descanso del alma del Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel de Torres y Torres (q. e. p. d.) Por la misma intención se aplicarán todas las misas que se celebrarán en dicha Ermita por los señores sacerdotes invitados de cinco á ocho de la mañana.

Por la misma intención serán los manifies.

tos mayores que todos los jueves y días festivos se celebran en esta ermita, de seis y media á siete y media de la tarde, en todo el año.

Adoración Nocturna.—La vigilia del 11 al 12 corresponde al turno segundo, San Antonio. Encarnación.—El sábado á las diez de la mañana se celebrará una solemne función á la traslación gloriosa del patriarca San Benito Abad y su hermana Santa Escolástica, estando encargado del pangeirico el señor don Antonio Galisteo, coadjutor de San Nicolás.

VIII ANIVERSARIO

Las misas que se celebran en la parroquia de San Nicolás, el día 18 desde las ocho en adelante, por los señores acordados invitados, serán aplicadas por el alma de la señora doña María Antonia del Valle y Valenzuela.

Sus hijos políticos y sobrinos ruegan á sus amigos la tengan presente en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias.

NOVENO ANIVERSARIO

Las misas que se celebren el día 10 de los corrientes, desde las ocho en adelante, en las iglesias de San Juan (Trinidad) y San Miguel, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Juan Angel Lara Barahona y Alcaide (q. e. p. d.).

Su viuda ó hijos ruegan á las personas piadosas encomienden su alma á Dios. Hay concedidas indulgencias.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Crónica Provincial

De Puente Jenil

La fiesta de las espigas

La hermosa fiesta de las espigas que la sección adoradora nocturna celebra todos los años, ha tenido lugar el 6 del mes presente en las posesiones de los excelentísimos señores duques de Tarifa y de Doria.

Delicioso encanto tiene esta fiesta piadosa que despierta en los fervorosos corazones un gozo intenso, haciéndolos disfrutar de sublimes y embriagadores momentos, ante la divinidad del Dios que triunfa, que vence y que impera.

La grandeza y majestad que irradian en este acto religioso, atrae á los que adoran al Santísimo Sacramento, testimoniando su amor y la veneración que profesan al Altísimo.

A las seis de la tarde empezaron á salir del sitio profijado los coches caudados de aradores, ocupando más de veinticinco los excursionistas. Muchos iban á caballo y en bicicletas.

El camino como siempre, se deslizó en medio del mayor entusiasmo, encontrando la estancia del señorial caserío engalanada con banderas, gairnaldas de flores y cadenillas de papel de colores.

Este año ha llevado la dirección juntamente con el capellán de los duques señor Obello, don Francisco Ortega Montilla, quienes demuestran en todas las ocasiones su proverbial buen gusto. La ermita con la profusión de luces y flores presentaba un aspecto admirable.

La vigilia se ajustó á la solemnidad que dispone el ritual, siendo aplicada por la intención de los señores duques de Tarifa y de Doria por quienes han sido costeada.

El sermón fué pronunciado por el párroco don Fernando Naranjo Laque.

Los adoradores durante la procesion no dejaron de entonar himnos y cánticos, elevados al Dios tres veces santo, con la expresión netamente fervorosa de sus almas.

Después del desayuno se emprendió la marcha al pueblo con alegría y contento, quedando la viva impresión que solemnemente deja esta fiesta eucarística.—Ruiz.

De Villanueva de Córdoba

Necrología

A las diez y media del día 7, ha partido su alma al Creador, don José Antonio Moreno Diz, habiendo recibido todos los Santos Sacramentos, asistiendo además de sus deudos, buen número de vecinos y amigos á los que deja un vacío difícil de llenar.

En su trato amable y carifoso, lo mismo ha sido para sacerdotes y seglares, y todos los que hemos tenido la dicha de tratarle de cerca, hemos tenido en él un consejero y un tutor del buen camino del cristianismo, de cuyas normas jamás se apartó el finado.

Como tributo que se merece por ser íntimo amigo, don Luis Ochoa Amor, profesor de la banda de música, le prepara en estos momentos, una marcha fúnebre, para la conducción del cadáver á la última morada.

El señor Moreno Diz, nació el 23 de Agosto de 1868, siendo en su infancia modelo de bondad y buenas costumbres; el día 12 de Agosto del 1890, tuvo la desgracia de que ocupado en sus faenas agrícolas, fué víctima del atropello de un carro, quedando postrado desde aquel momento, sin poder hacer uso de sus piernas en cuya situación ha estado hasta el día de hoy, de su fatal desenlace; habiendo conservado plenamente sus facultades en trance de gravedad extrema, como ha pasado en su larga agonía.

Aunque por su cristiana vida, y por su jemplarísima muerte, debemos creer que está en la gloria, pedimos encarecidamente á los lectores del DEFENSOR una oración por el alma del finado.

De todo corazón nos asociamos al duelo de esta familia tan apreciada, de este pueblo, esperando que la resignación cristiana les sirva para llevar con paciencia los designios de Dios.—Corresponsal.

De Villa del Río

Círculo Agrícola Mercantil.—La nueva Junta directiva.

El día primero del actual tomó posesión de sus respectivos cargos la nueva Junta directiva de este Centro, que se

componen los señores siguientes: Presidente, don Bernardo Enrique Corazo; vice, don Andrés Prtel Mira; tesorero, don José Molleja Barmeja; secretario, don Benito González Castro; vocales, don Eduardo López Ruperez, don José Hoeser, don Juan Bagné Lara y don Ildefonso Agüera.

Felicitemos á los señores de la nueva junta y le rogamos sigan imitando á los de la saliente en las innovaciones que estos han verificado durante el año que han permanecido dándole nueva vida á este centro; por lo que en la última sesión celebrada al efecto, se ha hecho constar en acta por unanimidad dar un voto de gracias á los señores que cesan, y en particular á su presidente don Emilio León y Primo de Rivera.

Con este motivo le reiteramos en mi nombre y en el de todos mis compañeros de la junta que termina, las más expresivas gracias á todos los señores socios de este Centro por el acuerdo tomado en su última sesión.

Bautizo solemne

Con toda la mayor solemnidad posible se ha verificado en la iglesia parroquial de esta villa, la ceremonia de recibir las saludables aguas del Sacramento del Bautismo, el precioso niño, primer vástago de nuestro particular amigo don Juan Pérez Calleja, y doña Ana Madueño.

Poé administrado el bautismo por el señor párroco don Antonio Torro, imponiéndole los nombres de Juan José de Santa Benilde, siendo los padrinos sus tíos carnales don José Pérez Calleja y su esposa doña Isabel Gil.

Terminada la ceremonia pasamos los muchos invitados á la casa de los padres del bautizado, donde con lujo y esplendidez fuimos obsequiados con jamón, salchichón, vinos y licores de las mejores marcas; exquisitos dulces y pastas, sin que faltaran los ricos habanos.

Hacían los honores de la casa el padre del neófito, sus tíos y su abuela paterna, doña Juana Calleja.

Después se improvisó un poquito de baile que por cierto estuvo muy animado tocándose escogidas piezas, terminándose á la hora del tren mixto para ir á despedir á los forasteros que asistían á este acto.

Entre los concurrentes solo me limitaré á citar los nombres de las hermosas y simpáticas señoritas de Montoro, Madueño Pulido (M.ª Antonia, Juana M.ª y Rosario), Torres (M.ª Antonia), Galian (Rosario), Oriado (Candelaria), Mora (Leonor), Madueño (Francisca), y Cañas (Ana María).

De la localidad las elegantes y preciosas señoritas Muela (Cecilia), Carabán (Luisa y Cármen), Fernández (Angela), Sarría (Rosa), Romero (Beatriz), Romero (Aurora), Torralba (Nieves y Carmela), García (Aurora), Leña (Antonía y Carmen), Molleja (María), Calleja (Juan), Real (Leobaito), Ocaruel (Francisca), Figueras (Isabel y María), García (Trinidad) Navarro (Ana y Dolores), Posse y Cano (Juanita) y las inseparables neñas Prado (Estrellita y Beatriz), Pérez Gil (Juanita), López Rincón (Cecilia), Madueño (Joaquinita) y otras más que no recuerdo.

Del sexo fuerte hubo bastantes amigos que omito sus nombres por no ser más cansado en esta crónica.

A las muchas felicitaciones que con tal motivo han recibido los padres del recién nacido una la mía dándole su más cordial enhorabuena.—R. Posse.

NUESTROS PAISANOS

El decano de la Rota

Por tratarse de un interesante paisano nuestro reproducimos de La Correspondencia de España lo siguiente:

«El fallecimiento del que por tantos años fué tan ilustrado cuanto virtuoso decano del Supremo Tribunal de la Rota, don Antonio Ruiz y Ruiz, cuya muerte ocurrió ayer, ha causado honda impresión en todas cuantas personas tuvieron ocasión de tratarle.

El importante cargo que desempeñaba y las especiales prendas de carácter que reunía fueron causa de que durante todo el día de ayer acudieran á dejarle en su domicilio de la calle de Segovia multitud de personalidades de la política, ciencias, artes y literatura, y no hay para qué decir que expresó su duelo el alto clero de Madrid.

Muchos paisanos han enviado sentidos y expresivos telegramas, y por último, puede afirmarse que pasó de mil entre cartas, tarjetas y telegramas recibidos acudiéndose al duelo de tan estimado sacerdote, que fué tan excesivamente humilde como brillante y distinguido el cargo que desempeñó.

Era su invariable costumbre, no obstante su avanzada edad, pues contaba ochenta y cinco años, dar su paseo por mañana y tarde, desde su domicilio, por la calle de Segovia y carretera de Extremadura, continuando su paseo en muchas ocasiones hasta la montaña del Principe Pio, para regresar á su casa por la calle de Bailén.

En sus diarias excursiones no dejaba de socorrer á los necesitados que á su paso encontraba, y, como según hemos dicho el camino era siempre el mismo, era popularísimo en el trayecto, acercándose á él los niños para que les diera estampas.

Además de decano de la Rota, era el fizado protonotario apostólico y prelado doméstico de Su Santidad, caballero gran cruz de la Real y distinguido Orden de Isabel la Católica, exconsejero de Instrucción Pública, doctor en derecho civil y canónico y doctor en Sagrada Teología, cuya cátedra explicó por

los años 1865 al 67 en la Universidad Central.

Al sepelio, que se ha celebrado esta mañana, concurrieron ininidad de personalidades, que, por temor á omisiones involuntarias, no citamos. Solamente diremos que acudieron Comisiones de varios centros docentes y literarios, el Tribunal de la Rota en pleno, varios canónigos, los exministros señores Barroso y marqués de Figueras, y que presidió el duelo el obispo de Sión, acompañado de los sobrinos del finado.

El cadáver recibió sepultura en el cementerio de la Sacramental de S. Justo.

Descanse en paz el muy virtuoso é ilustrado decano de la Rota, y reciba la familia del ilustre finado la expresión de nuestro sentido pésame.

DE SOCIEDAD

Ha sido promovido al empleo de segundo teniente nuestro jóven comprouvinciano don Pedro Lozano y Ramírez, que ha sido destinado al regimiento infantería de Aragón.

—De Málaga llegó el concesionario de la red telefónica urbana, don Francisco Isteriz.

—Después de pasar una larga temporada en la Corte ha regresado á Lucena la distinguida señorita Carmen Garzón Carmona, hermana del señor Arcipreste.

—Ha marchado á Bristol (Inglaterra), el director de la Escuela Superior Francesa don Armando Dufour.

—En Castro del Río ha hecho su profesión religiosa en el convento de dominicas Sor Teresa de la Concepción, hija de don Antonio Polo Narváez y doña Teresa Valdelomar y Cabrera. Que sea para bien.

—Ha sido nombrado para el cargo de Superior de la residencia de Padres Agustinos de Lucena el R. P. Antonio Muro.

—Ha marchado á Sanlúcar, donde pasará el verano, el profesor de la Escuela Normal de Maestros don Juan Martínez.

Campos y mercados

PUENTE JENIL

Cotizaciones del día de hoy: Patatas, arrobs, á 5 reales; Manzanas agrias, á 7; habichuelas, á 4; brevas, á 4; manzanas dulces, á 8; peras de plata, á 14; tomates, de 4 á 5.

Crónica Local

Invitación

Una comisión en la que figuraba el Presidente del Apostolado de la Oración don Manuel Enriquez Barrios ha visitado al Excmo. Sr. Obispo para invitarle á que asista á los cultos que dicha Congregación está celebrando en San Hipólito en honor del Delfino Corazón.

S. E. I. agradeció la invitación y asistirá el sábado á la novena.

Colonía escolar

Se ha dictado una real orden encargando al alcalde de Córdoba organice una colonia escolar que subvencionará el Estado con dos mil pesetas.

Billetes de baños

Las Compañías de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante y Andaluces han editado un artístico y lujoso folleto á semejanza de lo que hacen otras empresas extranjeras. En el primer año que vemos un folleto de esta clase. El folleto, tirado á varias tintas, contiene vistas de Málaga, Cádiz, Sanlúcar, La Ribera, Huelva, Córdoba, Sevilla y Granada.

En otro folleto anuncia los baños de mar en el Mediterráneo y publica vistas de Alicante, Valencia, Cartagena, Elche y Murcia.

Por lo que se refiere á esta provincia, anuncia billetes de ida y vuelta al Puerto de Santa María, Puerto Real, Cádiz ó Sanlúcar de Barrameda á 40 pesetas en segunda y 24 en tercera desde Villa del Río, 39 y 23 desde Montoro y 34 y 20 desde Córdoba.

Para San Juan del Puerto ó Huelva, ida y vuelta, desde Palma del Río, 27 en primera, 20 en segunda y 12 en tercera; Huelva, 29, 21 y 13; Posadas 30, 22 y 13; Almodóvar, 31, 23 y 14; Córdoba, 34, 25 y 15; El Carpio, 28 en segunda y 17 en tercera; Montoro, 30 y 18; Villa del Río, 31 y 19.

Funerales

El sábado próximo 11 del actual á las ocho y media de la mañana se celebrará en la Iglesia de Capuchinos un solemne funeral por el alma del Muy Reverendo Padre Ambrosio de Valencia (q. e. p. d.), que falleció en Sevilla el 24 de Mayo pasado.

La Comunidad de PP. Capuchinos invita por la presente á todos los Terceiros, amigos y bienhechores á rendir este tributo de admiración y á elevar

sus oraciones al Señor en favor de tan benemérito religioso.

Reclamados

En Puente Jenil ha sido detenido Gonzalo Ortiz Luque, reclamado por el Juzgado de instrucción de Aguilar, y en Fuente Tójar Rafael Ruiz Serrano, reclamado por el de Priego.

Para la Escuela de Artes y Oficios

Se ha distribuido el crédito de pesetas 850.000 para el sostenimiento de los talleres de las Escuelas de Artes Industriales.

En esa distribución han correspondido diez mil pesetas á la Escuela de Artes y Oficios de Córdoba.

Licencia

Se ha concedido licencia de caza á don Juan Aranda Pedrajas, de Hinojos.

Reclaso

Se ha dispuesto el traslado del preso Francisco Pérez y Pérez de la cárcel de Cibra á Córdoba.

Cédulas personales

Terminado el día 25 del actual el plazo voluntario para la expedición de las cédulas personales, se advierte á los contribuyentes por el expresado concepto que transcurrido dicho plazo incurrirán en los recargos que determinan las vigentes instrucciones de apremios.

Sr. Gobernador

Se nos han acercado distinguidas personas de esta capital á producir la queja siguiente:

Ante anoche tuvieron necesidad de ir á la estación de ferrocarriles, y una vez que partió el expreso de Madrid, se vieron sorprendidos con el hecho de que la puerta de salida se había incomunicado. ¿Motivos? que según el jefe de estación había más personas que billetes de anden vendidos.

Estaban en su derecho para ver quien llevaba y quien no llevaba billete y en este servicio pudieron requerir el auxilio de la autoridad. Lo que no debió hacerse es retener en el anden á las personas que tenían billetes, y mucho menos debió un vigilante intervenir en contra del público en la forma que lo hizo que originó las protestas de personas á los que por el traje que vestían se les debe otros respetos y hasta en contra de una primera autoridad provincial que tuvo que llamar al orden al policía.

Blasfemos

Antonio Porras Castro, Ricardo Espejo Castón y Salvador Polo Cubero blasfemaban en la vía pública. Fueron detenidos por el guardia municipal número 70 y puestos á disposición del gobernador civil, pasando á la cárcel á sufrir arresto gubernativo.

Un... baño

La joven Mercedes Moreno Porras, que vive Campo Madre de Dios número 15 y cuenta 18 años de edad, por disgustos tenidos con su hermano Rafael, se arrojó al pozo de su casa. Fué extraída por su familia sin ninguna consecuencia desagradable.

A su dueño

En el Campo de Madre de Dios encontró un mulo el guardia municipal número 82, el cual entregó en el Asilo de Madre de Dios y San Rafael.

Representantes

Don Teodoro del Pozo y Bujalance delegado de la compañía de seguros «El Globo», nos participa que ha nombrado subdelegado en Posadas á don Juan Mateo Toscano, quien tendrá de agentes á sus ordenes á don Antonio Lama y don Juan Diaz.

Teatro-Circo

Mañana estreno de la película dramática en tres partes y 2.000 metros de longitud titulada «Anita la zingara». Mañana vieanes de moda, «El veneno mortal», primero de la serie de Sherlock Holmes.

DE INSTRUCCION PÚBLICA

Se ha posesionado de su cargo el auxiliar de la primera escuela de niños de Balmes, don José Morales Linares y de la del Nacimiento (Rute) don Manuel García Ravasco.

—El programa para las oposiciones de Escuelas de penales consta de 289 temas, de los que 62 tratan de cuestiones de Legislación y Patronatos de Penales.

—Se anuncia para el próximo curso de las Escuelas Normales sobre la base del título único y la supresión de los estudios del Magisterio en los Institutos.

—Se dispone por Real orden de Instrucción pública, que en las oficinas de Estadística pueden desempeñar empleos las señoritas que ostentan algún título académico.

Probad los chocolates que elabora

HIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO

Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre el público.

Fíjense en este detalle.

Si quereis una escritura perfecta, siempre alineada, usad la Máquina de escribir Underwood



8 Grandes Premios
9.000 Referencias en España

Pídanse el Catálogo a **Guillermo Trúñiger & C.º** : Barcelona : Balmes, 7
CORDOBA, DON JOSÉ CASTRO.—SAN FERNANDO, 56

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el registro que establece la Ley de 14 Mayo de 1908 por B. O. de 8 Julio de 1909

Domicilio social: Los Madrazo, 34. — Madrid

GARANTIAS

CAPITAL.	Suscrito.	Ptas. 1.000.000,00
	Desembolsado.	300.000,00
RESERVAS.	Estatutaria.	75.043,06
	De riesgo en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España).	478.243,84
Primas recaudadas en 1913		1.592.203,76
Siniestros satisfechos hasta 31 de Mayo de 1914		2.783.459,38

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido.)—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

Madrid: Dirección General, Los Madrazo, 34.—Córdoba: Inspección general, Plaza de Cánovas.—Sevilla: Agencia General, Cánovas del Castillo, 48.—Jerez: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 9 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 80'25.—El 5 por 100 amortizable, á 100'35.—Cédulas hipotecarias, á 97'50.—Las acciones del Banco de España, á 450'50.—Las de la Tabacalera, á 283'00.—Banco Español de Crédito, á 000'00.—Los francos, á 8'95.—Las libras esterlinas, á 26'19.

Política

Madrid 9 (tres tarde)

Madrid 9 (seis tarde)

El buque explorador

El Sr. Dato nos ha dicho que esta tarde se discutirá en el Senado el proyecto de buque explorador.

Cres el presidente que hoy saldrá aprobado el proyecto de la Alta Cámara, pues no espera que se discuta mucho.

Solo hablará el exministro Sr. Añón, para hacer una declaración en nombre de su minoría.

Quizás hable también el Sr. Carranza, para defender los derechos de Cádiz y del Arsenal de la Carraca.

Parlamentaria

En el Congreso se discutirá hoy el crédito para abonar los pluses que se deben á la guardia civil y el ferrocarril directo de Tánger á Fez.

Este, después que se apruebe, pasará á informe de la comisión mixta, pues se ha aprobado en el Congreso una enmienda.

Todo se ve, dijo Dato, menos comienzo de las vacaciones.

Consejo

Esta tarde á las tres, habla Dato, se celebrará Consejo de ministros en el despacho que tenemos en el Senado.

Entre otras cosas se hablará de la fundación de la Universidad de Murcia, fundación que no cuesta nada al Estado porque el Ayuntamiento dispone de millón y medio de pesetas para la fundación y el sostenimiento de la enseñanza.

Quando es el cierre?

Opina el señor Dato que en esta semana darán por concluidas sus tareas, las Cortes. Si por casualidad no se hubiesen cerrado y llegásemos al lunes, entonces ya es sabido que durarán hasta fines de la semana próxima. Aquí lo que hay que sortear es el sábado, cuando se llega al lunes, semana comenzada semana que hay que concluir.

Qué hay de crisis

Un periodista preguntó al señor Dato que qué habla de crisis.

Dato dijo que nada y el periodista le arguyó diciendo que los rumores de crisis eran tan insistentes que hasta periódicos ministeriales como «La Epoca» los recogen en sus columnas.

—En efecto, «La Epoca» dice que, llegada su hora, el marqués de Vadillo se retirará, dijo otro periodista.

—Cuando sea nuestra hora, dijo Dato, saldremos todos del Gabinete.

Ministros

El presidente que no gustaba de esta parte de la charla, cambió de conversación y nos dijo: el ministro de Marina, marchará mañana por la noche á San Sebastián y acompañará al Rey en sus

viajes como ministro de jornada hasta el día 5 de Agosto, en cuya fecha le sustituirá el marqués de Lema.

Coincidirá este cambio de ministros de jornada con la llegada de doña Victoria á San Sebastián.

Eludiendo una respuesta

Los periodistas volvieron á insistir con el señor Dato en sus preguntas, referentes á la crisis y Dato eludió darles respuesta.

Sólo dijo: creo que esta semana se cerrarán las Cortes. Hoy se aprobará el proyecto de libertad condicional y á última hora seguirá la discusión del ferrocarril directo á Valencia.

Los obreros andaluces

El señor Sánchez Guerra nos dijo que el gobernador civil de Cádiz y el alcalde de Jerez le comunicaban que la huelga se hallaba en vías de arreglo.

Patrones y obreros agrícolas habían otorgado al gobernador civil un voto de confianza. Hoy se firmará el laudo.

Los metalúrgicos

También nos dijo el ministro que la huelga de obreros metalúrgicos de Valladolid mejoró.

Ha sido detenido un obrero por ejercer coacciones.

El fiscal ha denunciado una hoja por contener injurias y calumnias.

Hoy han entrado al trabajo más obreros metalúrgicos.

El carrozajo

Nos consta que el sábado se cerrarán las Cortes. El Sr. Dato tiene en su poder el decreto firmado por el Rey, pero no quiere hacer declaraciones concretas para evitar que se marchen los diputados de la mayoría antes del sábado.

El decreto no hace la declaración terminante de que se termina la presente legislatura. Se limita á decir que las Cortes suspenden sus tareas.

Consejo

A las tres y cuarto comenzó el Consejo de ministros en el Senado, durando hasta las cuatro.

El Sr. Sánchez Guerra nos manifestó que en el Consejo se aprobaron varios expedientes de carreteras, entre ellos alguno de la provincia de Córdoba, y la concesión de un crédito para el Congreso penitenciario de la Coruña.

El Sr. Bugallal leyó la liquidación de la renta de tabacos en 1908.

Contra el Gobierno

Al salir del Consejo nos dijo Dato que para la aprobación del proyecto de buque explorador, que esperaba se aprobara en votación ordinaria, había surgido una grave dificultad. Hace falta quorum porque lo ha pedido el marqués de la Cortina.

A mí todo me parece bien, dijo Dato, menos las amenazas y las coacciones. Eso no lo tolero.

Si no hay quorum se cerrarán las Cortes sin aprobar el proyecto.

Comentarios

Preguntamos á Dato si en el Consejo se había tratado de algo más que lo que nos había dicho el señor Sánchez Guerra.

—Nada más se ha tratado que de la aprobación de expedientes.

Nos consta que no son exactas estas palabras de Dato, y que el Consejo de

hoy ha sido eminentemente político, ocupándose principalmente el gobierno de las dificultades que le crea la petición del marqués de la Cortina, pidiendo quorum para la aprobación del proyecto de buque explorador.

Hay quien opinaba esta tarde en el Senado que por esta causa no llegará á aprobarse el proyecto.

Otros más optimistas decían que el señor Dato pronunciaría un discurso en el Senado, logrando convencer á los señores Polo y Peyrolón y Cortina y ya no será preciso el quorum.

Mañana se cierra!

A última hora de la tarde circula por los pasillos del Senado la noticia de que mañana mismo se cerrarán las Cortes.

También se dice que el señor Dato ha logrado convencer al marqués de la Cortina, pero no al señor Polo y Peyrolón.

De todas maneras y como no es posible reunir quorum en lo que resta de semana, el Sr. Dato parece que se halla dispuesto á leer mañana el decreto de suspensión de sesiones de Cortes, aprobado ó sin aprobar el proyecto de buque explorador.

Romanones en Africa

Tetuán.—A las diez de la mañana llegó Romanones en automóvil al Riocón, siendo saludado por el general Marías y comisionados. A las once llegó á Tetuán acompañado de Pérez Caballero y demás expedicionarios. En el Casino obsequiósele con un banquete, asistiendo el Bajá, Saaveira y acompañantes. Representando al general Marina concurrió B. scarrán. Pronunció un brindis el Bajá saludando á Romanones. Elogiado á España ensalzando á los reyes.

Romanones contestó expresando que viene á Marruecos para estudiar un problema tan importante para España. Dijo que la ocupación de Tetuán no se realizó como conquista, sino en son de paz, para introducir ésta y civilizar al país. La guerra la provocan factores extraños. Tributo elogios á la labor de los hebreos y moros que conyuvieron á la labor patriótica del Ejército. Ensalzó á éste que se sacrifica por la patria.

Diéronse vivas al Rey, á España y al Sultán de Marruecos. Romanones visitó los barrios moros y revisó las guardias. Marías le obsequiará con una comida en la Residencia. El Jalifa le obsequiará con un té.

Miscelánea

Veraneo régulo

Santander.—En el mixto de Madrid llegarán esta tarde á las seis las fuerzas de la escolta real, que quedarán alojadas en el local Exposición por unos días para trasladarse luego á la casa de la Magdalena los hombres, y los caballos á la travesera que á toda prisa está reconstruyendo el Ayuntamiento.

Construida por la Sociedad El Sardinero, álzase y en la primera playa la caseta-pabellón para Sus Majestades, artística construcción que, complementada con las cuatro casetas de playa que se están terminando para los infantes, constituirá un conjunto pintoresco y animado.

El piso de dicha caseta está formado de cemento, y son de madera las esbeltas torrecillas que sobre ella se destacan.

En el interior se han hecho instalaciones de agua para los lavabos y retretes que se han colocado.

La «Gaceta»

La de hoy publica una disposición nombrando una comisión que estudie y proponga la reforma de los aranceles de secretarías judiciales y de procuradores.

Otra disposición para que las notas rogadas referentes á la trata de blancas que sean para Alemania se cursen por la vía diplomática.

El Rey

Dato nos ha dicho que el Rey sigue sin novedad en la Granja de San Ildefonso. Esta noche marchará á San Sebastián.

Choque

Valladolid.—Un tren de viajeros ha chocado en la estación con una máquina que hacía maniobras. En los viajeros se produjo gran alarma.

BAÑOS DE La Estrella

Agua de mar y dulce.
Temporada, desde 1.º de Julio al 30 de Septiembre.

MALAGA

Ha resultado lesionado don Miguel Durani, ambulante de correos.

La Infanta

Salamanca.—La infanta doña Isabel de Borbón, llegará á esta ciudad, en automóvil, el día 18, procedente de Zamora.

Por la tarde del mismo día marchará para Avila, en compañía de su dama particular y secretario.

Las Cortes

CONGRESO

Preside el Sr. González Besada. En el banco azul está el Sr. Sánchez Guerra.

Se hacen varios ruegos de interés local.

Se lee una proposición incidental firmada por los señores Valero Hervás y Francos Rodríguez. En ella piden que el Gobierno favorezca la creación de cooperativas agrícolas y de consumos, como medio de abaratar las subsistencias.

El señor Sánchez Guerra contesta que al gobierno preocupa el abaratamiento de las subsistencias y que agradecería se retirase la proposición incidental.

El señor Valsro Hervás pronuncia breves palabras y la retira.

El señor Sánchez Guerra dá cuenta á la Cámara de que se ha solucionado la huelga de obreros agrícolas de Andalucía y hoy se ha firmado el laudo.

Soriano pide al Sr. Sánchez Guerra que lea la fórmula de arreglo.

El Sr. Sánchez Guerra dice que sólo sabe que se ha firmado el laudo, pero ignora cómo está redactado.

Soriano pide que se traiga mañana á la Cámara el laudo y otros antecedentes sobre esta misma cuestión.

El señor Santa Cruz dice que se ocupará mañana de lo que ocurren en la frontera portuguesa.

El conde del Moral de Calatrava, se felicita del término de la huelga y respondiendo á una interrupción de Soriano, dice: Yo seré el único maurista que hoy ahora en esta Cámara, pero fuera hay muchos, los bastantes para preocupar á su señoría.

El señor Gasset se ocupa de las Obras públicas en la provincia de Almería.

Continúa el debate sobre las últimas operaciones verificadas en Marruecos.

El Sr. Llorens se ocupa del sistema de recompensas que se sigue en España y dice que el de Francia es más justo y más equitativo.

Se ocupa del ejército en Melilla y dice que el trabajo que pesa sobre la oficialidad es realmente abrumador.

Habla de las deficiencias que se notan en los campamentos, pero eso no basta para justificar el número excesivo de recompensas concedidas.

Se han concedido 776 empleos. Lee un estado que lo comprueba.

Luego lee otro estado de los ascensos concedidos en Francia en igual lapso de tiempo y no son tantos.

Dice que en algún caso las recompensas se han concedido por influencia, cita dos casos en que así ha ocurrido y continúa la sesión.

SENADO

Preside el Sr. Azcárraga. En el banco azul el Sr. Ugarte.

El Sr. Polo y Peyrolón pide que se consulte el número.

El Sr. Ugarte, de uniforme, sube á la tribuna y lee un proyecto de ley sobre industria sedera y otro relativo á un puerto.

El Sr. Navarro Reverter protesta contra unas frases pronunciadas en el Congreso por el marqués de Lema al discutir el proyecto del ferrocarril de Tánger á Fez y continúa la sesión.

Mencheta.

Dr. M. Ruiz Maya

Consulta especial de enfermedades de la matriz, secretas y de la piel

De 11 á 1 y de 5 á 7

Gratis para los pobres, los Martes y Viernes, de 3 á 5.

RODRIGUEZ SANCHEZ (Antes Moros) número 8 dupdo.

EL COLOR DE LAS BANDERAS

Aún cuando la tendencia general en los ejércitos modernos es de algún tiempo á esta parte la de quitar á los uniformes los colores demasiado llamativos, eso no reza en las banderas en las cuales reza el color rojo como predominante.

De veinticinco naciones, diecisiete lucen el color rojo en sus banderas. Son estas: España, Inglaterra, los Estados Unidos, Francia, Alemania, Austria, Italia, Dinamarca, Bélgica, Suecia, Suiza, Chile, Venezuela, Turquía, Méjico, Portugal y Cuba.

Los países que tienen el color azul en sus banderas son: Inglaterra, los Estados Unidos, Rusia, Francia, Holanda, Ecuador, Suecia, Chile, Venezuela, Portugal y Cuba.

Tres naciones tienen el color negro en su pabellón, que son Alemania, Bélgica y China; pero solo Alemania lo tiene en combinación con el blanco.

Hay cinco naciones en cuyo pabellón entra el color verde: El Brasil, (cuya bandera es casi toda de ese color), Méjico, Egipto, Italia y Persia.

Nueve países lucen en sus banderas el color amarillo: España, Austria, Bélgica, Egipto, Suecia, China, Persia, Brasil y Venezuela.

Las naciones que tienen bandera, en las cuales entra el color blanco, son, los Estados Unidos, Francia, Alemania, Rusia, Italia, Suiza, Turquía, Persia, Japón, Méjico, Holanda, Egipto, Italia y Cuba.

La bandera de la marina militar inglesa tiene un cuartel blanco que no figura en la bandera nacional de aquel país, y la del Ecuador, es la más blanca de todas pues ese color sólo está partido en el centro del pabellón por un rayo azul muy estrecho, tachonada de estrellas blancas también.

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.
Helados para hoy:
MANTECADO
CREMA PONCHE A LA ROMANA
GRANIZADA DE ALMENDRA
GRANIZADA DE LIMON
Especialidad de la Casa en chocolates con pasta á 80 céntimos.
Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.
Refrescos gaseados, vinos y licores nacionales y extranjeros.
Servicio permanente y á domicilio.—Teléfono, núm. 4.

CASA JOSE BARBA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4
Precios de venta al público desde el 4 Julio hasta nueva cotización.
Carne de vaca con hueso, 2'00; ídem masa sin hueso, á 2'72.
Ternera con hueso, á 2'30; ídem masa sin hueso, 3'30
Borrego, 1'82.
Macho, 1'55.

PRECIOS DEL TOCINO
Tocinos para dentro: por kilos, á 2'25 pesetas kilo. Desde 11'500 kls. en adelante, á 2'00 pesetas kilo.
Tocinos para fuera: á 1'75 ptas. kilo, desde 25 kilos en adelante.
Estos mismos precios rigen en las Succursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.
Pan extra catalán, á 0'46 kilo; ídem 1.º, á 0'42; ídem de familia ó labor á 88.

A los Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS

Campanas

La antigua Fundación de Campanas, dirigida por Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos esquilones, dándoles el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas especiales de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estaño.
Portes de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos á plazos, garantía quinceañosa.
Para más detalles, diríjanse al director de la Fundación, Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid.
La «antigüedad» con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines eclesióásticos de las diócesis de España.
Es proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, Málaga, Cádiz y Santander.
Para evitar sorpresas la buena fé de los Rvdos. Párrocos por algunos fundadores que propalan por todo el mundo esta casa, se les advierte que solo deben entenderse con la Casa de Constantino Linares.—Carabanchel bajo, Madrid
Con títulos expedidos por los Excmos. Cabildos Catedrales antedichos, con nombramientos de fundidor de los mismos y recomendados por los Prelados y los Párrocos y encargados de iglesia de sus respectivas Diócesis.
Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL. 2.—CÓRDOBA

Espectáculos

TEATRO-CIRCO

Todas las noches exhibición de películas y números de variedades.

Precios.—Palcos sin entrada, 2'00 pesetas.—Sillas, 0'40.—Anfiteatro, 0'25.—Entrada de palco, 0'40.—Entrada de grada, 0'10.

GRAN CINE

Función por secciones

Todas las noches escogidos números de variedades. En los intermedios se proyectarán películas de gran novedad de la Casa Pathé Frères.

Precios: Silla preferente, 0'60 pesetas.—Silla de preferencia, 0'50.—Entrada general, 0'20.

Papel para envolver

Se vende por arrobas, en la administración de este periódico.

Gran fábrica de velas de cera y bujías

Don Antonio Tortosa

(En Onteniente)

Representante en Córdoba, Luis Ojeda y Figueroa, Sacristán de Santa Marina.

ARRENDAMIENTO

Desde el día se hace en precio económico de los magníficos graneros con amplias cuartos situados en la calle de Ovario, 27. Para tratar de su precio y condiciones, Concepción, 28. 10-5

Continental Es la mejor máquina de escribir de cuantas compiten en el mercado. Representante en Córdoba: A. Morales. Imprenta «La Verdad».

El progreso mundial

LOS INHABILES

El exceso de civilización produce resultados en cierto modo contraproducentes al bienestar y conveniencias individuales, por consecuencia de la división del trabajo y de las especializaciones que son propias del estado civilizado.

Me explicaré: En el estado salvaje, en la vida aislada de pastor ó de marino; en la vida de campaña de los ejércitos irregulares y en otras muchas ocasiones, cada individuo tiene que atender por sí mismo á todas sus necesidades; desde la de agenciarse el sustento por medio de la caza y de la busca de frutos con la consiguiente consecuencia de confeccionar su comida, hasta lo de orientarse en despoblado y saber hacer con sus propias manos muchas cosas necesarias para la vida y que la mayor parte de las personas civilizadas son incapaces de hacer, porque carecen por completo de habilidad para todo.

Causa verdadera lástima el ver tantas personas inhábiles que ni se preocupan de su inhabilidad ni dan importancia á ella; limitándose á decir, cuando hay que resolver alguna pequeña dificultad material: «¡Eso al zapatero, ó al acañal ó al carpintero!», etc. etc.

Estos tales, que tanto abundan, son verdaderos pájaros de jaula, acostumbrados á que les ponga el agua y el grano á su alcance, que no acostumbrado á vivir por sí mismo, á buscar la vida, perecerían de hambre á causa de su inutilidad para todo lo que no sea su propia especialidad.

Así son empleados ó músicos por ejemplo, cuando les falte el empleo oficioso ó musical, completamente inhábiles para todo lo demás, se encuentran expuestos á caer en la miseria sin defensa.

Hay que educar á la gente de otro modo muy distinto del que significan estos excesos de especialización, y la firme Asociación de Los Exploradores de España tiene, precisamente otras ventajas, la de que entre juegos y excursiones atractivas para la juventud, les adiestran en muchas pequeñas cosas útiles para la vida y para valerse á sí mismos y ser útiles á los demás en muchas ocasiones.

Horacio Bentabol

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTIDUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	42 80
Id. id. á la sombra y al aire libre.	35 80
Id. mínima á la sombra y al aire libre.	17 40
Id. media á la sombra y al aire libre.	26 60
Oscilación.	18 40
Agua de lluvia en milim. ²	0 00
Agua evaporada en milim. ²	10 00
OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA	
Altura Barom. ² en milim. á 0"	755 00
Temperatura á la sombra.	23 60
Id. de termómetro húmedo.	15 00

Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositarío en Córdoba: Dr. María, Gondomar, n.º 2, Farmacia



	PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos	14; 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de familia.	400 —	14 y 18	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico.	800 —	18	1'95

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químico Municipal de Madrid Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de marfil de 8 pesetas, con 64 rebanas. Descuento desde 50 paquetes. Por los abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima, se fabrican con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hace toda clase de regalo desde 50 paquetes. Al detall. Se hallan únicamente de venta.

"La Estrella"

Sociedad Anónima de Seguros

DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOZ Y MINA, 6

Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas

Seguros de incendios — Seguros marítimos
Seguros sobre la vida — Seguros de paquetes por ferrocarril

Banqueros: Banco de Gijón. — Banco de Oviedo

Banco Hispano-Americano. — Banco Español del Río de la Plata

«La Estrella» tiene hecho el depósito que previene la Ley

Sub-director en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:

D. Antonio Conrotte: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Accidentes del Trabajo

«LA ESTRELLA» TRABAJA ESTE RAMO A PRIMAS MUY REDUCIDAS y RESPONDIENDO DEL RIESGO DE HERNIAS

Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:

D. Antonio Conrotte: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

Agricultores

No comprar ABONOS sin solicitar precios de LA SOCIEDAD MINERA Y METALÚRGICA

DE PEÑARROYA

Superfosfatos de cal

Sulfato de amoníaco

Sales potásicas

Nitrato de sosa

Sulfato de cobre

Sulfato de hierro

Y ABONO: COMPUESTOS PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

Agencia en Córdoba: Don José Cañete del Rosal.

Oficinas: Avenida de Canalejas, 9, dpdo.

Almacenes: Las Margaritas.

Fumadores!

HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia en la tuberculosis. Lo fuma á diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, 1 peseta

Depositarío en Córdoba: Doctor María, Gondomar, número 2, Farmacia

Fernando Guijo

Dentista

Gondomar sin núm. (donde está la fotografía)

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que á base de Meacotan, Mentol, Alcanfor, Cocaina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositarío en Córdoba Dr. María, Gondomar 2 Farmacia

Descubrimiento sensacional

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del

Tratamiento de L. Richelet



Antes de la curación



Después de 15 días de tratamiento

Heos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento realizado por el doctor RICHELET Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosos de las piernas, enfermedades sifilíticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

Jamás ha habido un deshacierto.

Este maravilloso tratamiento se vende en botellas tanto sobre el punto de venta como en el domicilio al mal como sobre la sangre, que, después de algunos días se encuentra en su estado normal y purificada.

El tratamiento de L. RICHELET se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Hoy mismo se folleto ilustrado en lengua española el autor se llama RICHELET, ó al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguería, calle San Mateo, 33, SAN SEBASTIAN, y será remitido gratis.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. Richelet, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—D. D. Ogueria de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.

DEPOSITARIOS EN CÓRDOBA.—D. José Polo, Farmacia y Droguería; señor de Márquez y Utrero, Alfaros 17, Droguería; don Julio Rodríguez, Alfonso XIII 24, Droguería y señores Fuentes Hermanos, Duque de Hocesuelos, 10, Farmacia.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica. conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más íntima ignora el artificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las plicas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos. Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicarse, y logran tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si la quieren usar con otros perfumes y droguerías de España y Portugal.

Los prospectos explican el modo fácil de usarla. Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornosuelos 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.